



AYUNTAMIENTO DE EL SAUZAL

REUNIÓN DE LA FASE DE DEBATE EN RAVELO

En día 21 de junio de 2018 se realizó la reunión de la fase de debate del proceso piloto de Presupuestos Participativos en el Centro de Usos Múltiples (C.U.M.) de Ravelo desde las 20:00 horas. A la reunión acudieron los vecinos y vecinas del Municipio, el Técnico municipal de Participación Ciudadana y la Técnico de Participación Ciudadana de *Territorio Hey!* dependiente del Cabildo Insular.

I. Estructura de la sesión

La sesión se estructuró de la siguiente manera:

a) Introducción

Se realizó un breve resumen de la definición e historia de los Presupuestos Participativos, así como la metodología llevada a cabo en este proceso.

b) Propuestas

Tras explicar las normas elaboradas por el Grupo Motor y fijadas en el Auto-Reglamento de Presupuestos Participativos, se le entregó a la ciudadanía participante unas fichas para que, durante 30 minutos, realizaran cualquier propuesta de inversión que consideraran oportuna. Estas propuestas debían surgir del consenso entre los diferentes grupos de trabajo.

c) Evaluación de propuestas

Cada grupo de trabajo debía puntuar mediante un sistema de paletas de colores el nivel de prioridad de cada uno de los criterios propuestos por el Grupo Motor (urgencia, facilidad de ejecución, cobertura, empleo y pocos costes y mantenimiento). Tras las votaciones, quedaba establecido un orden de prioridad en el que las cinco propuestas más votadas pasarían a la Comisión Político-Técnica que estudiará la viabilidad de cada propuesta.

d) Cierre de la sesión

Se abrió un turno de ruegos y preguntas a la ciudadanía.



AYUNTAMIENTO DE EL SAUZAL

II. Propuestas realizadas

Tras el desarrollo de la sesión, las personas asistentes propusieron un total de 14 proyectos de inversión que quedaron ordenados de la siguiente manera, en base a su orden de prioridad:

Nº 1	Propuesta: Ayuda a personas mayores y con discapacidad
Contratación de personal de ayuda a domicilio para atender a personas mayores y con discapacidad debido a la alta demanda en el Municipio.	
Nº 2	Propuesta: Ayuda en alimentación para familias necesitadas
Mejorar el sistema de ayuda en alimentación invirtiendo en la compra de productos que no son donados y se suponen necesarios para la población.	
Nº 3	Propuesta: Libros gratis a los estudiantes
Propocionar libros a todos los centros escolares del Municipio para el uso gratuito por el estudiantado.	
Nº 4	Propuesta: Más ayuda a becas, libros y materiales
Mejorar el sistema de becas educativas para facilitar el acceso a libros y material que cubra, como mínimo, a las personas más necesitadas.	
Nº 5	Propuesta: Resolver lo del agua
Aumentar la inversión en los sistemas de agua potable para mejorar el servicio a toda la ciudadanía.	
Nº 6	Propuesta: Ayuda de alquiler para familias con bajos recursos
Mejorar el sistema de ayudas al alquiler con una aportación económica a las familias con menos recursos.	
Nº 7	Propuesta: Monitores socioculturales
Contrataciones de personal que realice actividades gratuitas por todos los centros culturales del Municipio.	



AYUNTAMIENTO DE EL SAUZAL

Nº 8	Propuesta: Acondicionar aceras
Mejorar las condiciones de las aceras del Municipio, reparando socabones, desniveles e intentando, en la medida de lo posible, ampliar algunas aceras.	
Nº 9	Propuesta: Deporte gratis para jóvenes y adultos con bajos recursos
Acuerdo con los centros deportivos del Municipio para que las personas con bajos recursos puedan acceder a las instalaciones de forma gratuita.	
Nº 10	Propuesta: Guardería pública (Ravelo)
Creación de una guardería en la zona de Ravelo	
Nº 11	Propuesta: Limpieza de carreteras
Mejorar el sistema de limpieza de carreteras del Municipio con más personal o mayor frecuencia.	
Nº 12	Propuesta: Actividades de senderismo
Realizar actividades de senderismo gratuitas para toda la población del Municipio.	
Nº 13	Propuesta: Facilitar el medio de transporte público
Mejorar las líneas de transporte público que conecta el Municipio entre el casco y Ravelo y también con Tacoronte.	

III. Incidencias durante la sesión

Durante la sesión se presentaron dos propuestas de similares características: “Ayuda en alimentación para familias necesitadas” y “Libros gratis a los estudiantes”. Se consultó a las personas proponentes si querían unificarlas y, debido a que entendían que no tenían el mismo objetivo, decidieron votarlas por separado.

Tras la votación de priorización, los técnicos señalaron las propuestas más prioritarias. Se seleccionó las cuatro más votadas, encontrando un empate entre la quinta opción: "Más ayuda a becas, libros y materiales"; y la sexta opción “Resolver lo del agua”, por lo que, se solicitó a las personas participantes que votaran cuál querían que se colocara en quinto lugar, eligiendo "Mas ayuda a becas, libros y materiales. Pero al organizar la tabla por puntuación, se comprobó que la propuesta situada en cuarto lugar



AYUNTAMIENTO DE EL SAUZAL

“Ayuda de alquiler para familias con bajos recursos” había obtenido menos puntuación que las colocadas en quinto y sexto lugar por lo que no habría sido necesario realizar el mencionado desempate.

Al encontrar ese error, el Técnico Municipal organizó la tabla estableciendo el orden correcto, que es el señalado en la tabla anterior.

Aparte de esos comentarios, no se registraron más incidencias en esta sesión.